

4 de septiembre de 1933

El alcalde de Burgos, agredido en el despacho del gobernador

Burgos.- El Ayuntamiento de Burgos ha convocado una reunión extraordinaria para tratar sobre los graves incidentes registrados en esta jornada en la que el alcalde, Manuel Santamaría Heras, ha sido agredido por un concejal republicano en el despacho del gobernador quien, a su vez, ordenó la detención de todos los concejales de las derechas. Los hechos han tenido su origen en la elección de vocales para el Tribunal de Garantías celebrada en el Ayuntamiento, que arrojó un resultado de 15 votos a favor de los agrarios, 6 a los radicales y 4 a los gubernamentales. Terminada la sesión se incorporó el concejal de Acción Republicana Domingo Pa-

lacio, que pretendió votar en contra del criterio del resto. Esto provocó un altercado entre este edil y el de la derecha Florentino Martínez Mata. Llamado el gobernador, se personó en el Ayuntamiento con fuerzas de seguridad y tras dar por válido el voto de Palacio, ordenó la detención de los 15 concejales de las derechas. Tras la mediación de republicanos y socialistas el gobernador accedió a poner en libertad a los detenidos a última hora de la tarde. Posteriormente el gobernador reclamó la presencia en su despacho del alcalde, el socialista Manuel Santamaría. Con el gobernador se encontraba el concejal republicano José Luis Errazquín, que profirió palabras

molestas hacia el alcalde lo que derivó en una pelea entre



M. Santamaría

Gobierno. El gobernador de Burgos envió candidaturas, nombró concejales interinos en vísperas de la elección; destituyó a otros por no haber respondido a sus indicaciones y encarceló a los quince de derecha del Ayuntamiento de la capital, porque uno de ellos tuvo una cuestión con el presidente de la Comisión gestora; y después de ponerlos en libertad, volvió a encarcelarlos, porque el alcalde, socialista, fue agredido en su despacho por un antiguo monárquico, que hoy se siente fervoroso republicano. No

ambos. Durante el altercado el alcalde sufrió un fuerte golpe al darse contra el saliente del balcón del despacho del gobernador, de cuyas heridas tuvo que ser atendido en la Casa de Socorro. Por su parte el gobernador volvió a ordenar la detención de los concejales de las derechas que permanecieron retenidos durante varias horas.